
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2021-46 correspondiente a
la sesión del Consejo Interno
celebrada el 8 de Septiembre de
2021.

Al Consejo Interno: M. González, J. González, N. Fraija, J. Hernandez, L. Hernandez, L. Sanchez, M. Peña,
T. García, A. Nava, F. Guillen, M. Reyes, M. Rosado, Y. Krongold

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

, SACAD. Magdalena Gonzalez. Consejeros: , JUAE. Teresa Garcia, JOAN. Mauricio Reyes, Liliana
Hernandez, Nissim Fraija, Miriam Pena, Jesus Hernandez, Leonardo Sanchez, Margarita Rosado, Aida
Nava, Francisco Guillen, Yair Krongold

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 45.

 I. Contratación, Promoción y Renovación de Contrato  

*El Consejo Interno conoció la solicitud de renovación de contrato de la persona académica que ocupa la
plaza 77071-02, como Investigador Titular A de tiempo completo, por un año, a partir del 08 de octubre de
2021 y que trabaja en el estudio de la formación y evolución de galaxias, galaxias de alto corrimiento al rojo,
la estructura de cúmulos de galaxias y la estructura a gran escala del Universo, en la sede Ciudad
Universitaria y acordó emitir una opinión favorable.

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 

*Solicitudes con apoyo de recursos de Partida General 

-El Consejo Interno conoció la solicitud de permiso de ausencia de Oscar Armando Chapa Hernández (Téc.
Asoc. C) del 10 de septiembre de 2021, para viajar a Querétaro, México, a fin de realizar en el Centro de
Investigación en Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI) del Sistema CONACyT la verificación de
planicidad del banco óptico del proyecto FRIDA mediante métodos ópticos. Asímismo, se autoriza el uso de
1,370 (mil trescientos setenta pesos) de su partida individual para cubrir los viáticos. Después de conocer el
motivo de la solicitud, así como el certificado de vacunación contra la enfermedad COVID-19, el Consejo
Interno emitió una opinión favorable.

-El Consejo Interno conoció la solicitud de permiso de ausencia de Ana Carolina Keiman Freire (Téc. Tit. B)
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del 07 al 10 de septiembre de 2021, para viajar a Querétaro, México, a fin de llevar a cabo reuniones de
trabajo en el Centro de Investigación en Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI) del Sistema CONACyT,
para realizar una verificación dimensional del barrenado del banco óptico, así como otras tareas esenciales
para que se pueda proseguir con la manufactura de otros subsistemas que se ensamblan al banco óptico.
Se hará limpieza de la parte superior del banco y de todos los barrenos, verificación dimensional de la
posición de barrenos de acuerdo a planos y a la metrología realizada por parte de los laboratorios de
CIDESI, verificación de cuerdas y colocación de insertos (helicoils), verificación de planicidad del banco y
protección de la parte superior del banco. Solicita, asimismo, cuatro días de seguro de vida. Así mismo, se
autoriza el uso de 5,840 (cinco mil ochocientos cuarenta pesos) de su partida individual para
viáticos.Después de conocer el motivo de la solicitud, así como el certificado de vacunación contra la
enfermedad COVID-19, el Consejo Interno emitió una opinión favorable.

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

*OTROS
-El Consejo Interno conoció la solicitud de permiso de ausencia de Beatriz Sánchez y Sánchez (Téc. Tit. C)
del 07 al 10 de septiembre de 2021, para viajar a Querétaro, México, a fin de llevar a cabo reuniones de
trabajo en el Centro de Investigación en Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI) del Sistema CONACyT,
para hacer la verificación dimensional del barrenado del banco óptico, limpieza de barrenos, colocación de
helicoils, prueba de planicidad entre otras tareas del proyecto FRIDA. Asimismo, solicitó cuatro días de
cobertura de seguro de vida y recursos económicos para gastos de transportación, peaje, hospedaje y
alimentación para los integrantes de su equipo de trabajo, para cuatro días, por un monto de $20,000.00. La
fuente de financiamiento es el Proyecto FRIDA (apoyo Blas Cabrera) y habiendo revisado los documentos
presentados, incluyendo el certificado de vacunación contra la enfermedad COVID-19, emitió una opinión
favorable.

-El Consejo Interno conoció la solicitud de permiso de ausencia de Salvador Carlos Cuevas Cardona (Téc.
Tit. C) del 10 de septiembre de 2021, para viajar a Querétaro, México, a fin de realizar en el Centro de
Investigación en Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI) del Sistema CONACyT, trabajos de verificación
dimensional del barrenado del banco óptico, limpieza de barrenos, colocación de helicoils, prueba de
planicidad entre otras tareas del proyecto FRIDA. La fuente de financiamiento es el proyecto FRIDA.
Después de conocer el motivo de la solicitud, así como el certificado de vacunación contra la enfermedad
COVID-19, el Consejo Interno emitió una opinión favorable. 

-El Consejo Interno conoció la solicitud de permiso de ausencia de Carlos Alberto Espejo Piedra (Téc. Ti.t
B) del 07 al 10 de septiembre de 2021, para viajar a Querétaro, México, a fin llevar a cabo reuniones de
trabajo en el Centro de Investigación en Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI) del Sistema CONACyT,
para realizar una verificación dimensional del barrenado del banco óptico, así como otras tareas esenciales
para que puedan proseguir con la manufactura de otros subsistemas que se ensamblan al banco óptico del
Proyecto FRIDA. Solicita, asimismo, cobertura de cuatro días de seguro de vida. La fuente de
financiamiento es el proyecto FRIDA. Después de conocer el motivo de la solicitud, así como el certificado
de vacunación contra la enfermedad COVID-19, el Consejo Interno emitió una opinión favorable.

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno conoció el informe final de la estancia posdoctoral con apoyo de un proyecto CONACyT,
de Artemi Camps Fariña bajo la asesoría técnica del doctor Sebastián Francisco Sánchez Sánchez del 1º de
septiembre de 2019 al 31 de agosto de 2021 y emitió una opinión favorable. 
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-El Consejo Interno conoció el informe final de la estancia posdoctoral con beca de la DGAPA-UNAM, de
Ismael Delgado Gaspar bajo la asesoría técnica del doctor Sergio Mendoza Ramos, del 1º de septiembre de
2019 al 31 de agosto de 2021 y emitió una opinión favorable. 

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 8 de Septiembre de 2021.

Dra. Ma. Magdalena González
SECRETARIO DE ACTAS

ccp. Dra. Teresa García, Jefa de la Unidad Académica del IA, sede Ensenada, B.C.
            Dr. Mauricio Reyes Ruiz, Jefe del OAN-SPM.
            Mtra. Angelina Salmerón Godoy, Secretaria Administrativa.
            M en I. Fernando Garfias Macedo , Secretario Técnico.
            Lic. María Elena Santos Morales, Secretaria Técnica para Asuntos Externos.
            L. en C. Lic. Carlos Alberto Téllez, Jefe del Depto. de Personal.
            L. en C. José Bernardo Vilchis Durán, Jefe de Presupuesto.  
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